

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó enviándolo en metálico, libranza ó sellos del correo á la administracion, calle del Rubio, número 23, cuarto principal.

PRECIOS DE SUSCRICION.
Madrid, 8rs. Prov. 30 trim. Dit. y Estran. 72.
Las suscripciones, anuncios y comunicados se admiten en la administracion, Rubio, 23, pral.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XX. NUM. 4337 DE LA NOCHE. MADRID, MIERCOLES 6 DE OCTUBRE DE 1869. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy publica la ley votada sancionada por las Cortes suspendiendo las garantías. Los tres artículos dicen así:
Artículo 1.º Se suspenden, mientras dure la insurreccion á mano armada, las garantías consignadas en los arts. 2.º, 5.º, 6.º y párrafos primero, segundo y tercero del 17 de la Constitución del Estado.
Art. 2.º Se autoriza al gobierno para declarar en estado de guerra aquella parte del territorio que estime conveniente.
Art. 3.º El gobierno dará cuenta á las Cortes Constituyentes del uso que hubiere hecho de esta autorizacion, dominados los sucesos que hicieron indispensable la aplicacion de esta ley.

El parte oficial del ministerio de la Guerra publicado en la Gaceta de hoy sobre la insurreccion republicana confirma nuestras noticias de anoche, y dice así: Andalucía.—La partida de Salvococha se hallaba anteayer en Algar, á donde debió llegar la columna de Prado, que pasó por Medina por la mañana.

La partida de Paul no ha conseguido reunirse con aquella.
La falta de caminos y telégrafos en el terreno en que operan estas fuerzas hace difíciles las comunicaciones y el que se reciban noticias con frecuencia.

Granada.—En la Carolina hubó ayer mañana un movimiento republicano auxiliado por algunos grupos de pueblos inmediatos, quedando en su poder el puesto de la guardia civil.
Las comunicaciones telegráficas con Andalucía no se hallan por esto interrumpidas.

Galicia.—La partida republicana que salió de Orense llevándose presas las autoridades, fué alcanzada y batida ayer en Trado, cogiéndosele 16 prisioneros, entre ellos un cabezalla, municiones y la bandera que llevaban. Se le causó además un muerto y tres heridos, y se rescataron las autoridades secuestradas, á las que durante la accion colocaron delante: dichas autoridades se incorporaron á la columna del brigadier Schely.

Aragon.—La faccion capitaneada por el diputado Noguero entró en Castejon de Monegros en la mañana del lunes; reunió el ayuntamiento y los cuatro mayores contribuyentes, á quienes pidió 2000 rs.; pero habiéndose negado á ello les exigió 4000 y 60 raciones de pan y vino, abandonando el pueblo.
La partida mandada por Joaquin Ayla, despues de pasar la barca de Ardisa el 4, se disolvió, marchando el cabezalla con 40 ó 12 hombres hacia los montes de Rossell. Barbastro tranquilo.

En la tarde del lunes se levantó en Borja una partida al mando del diputado republicano D. Luis Blanco, dirigiéndose hacia algunos pueblos de la Cíneo Villas, cuyos ayuntamientos son republicanos.
Cataluña.—En la noche del 4 una partida republicana se dirigió sobre Tarrasa pidiendo entrada y amenazando; pero habiéndosele negado los vecinos, preparándose para la defensa, se retiraron á Rubí. La columna Targarona entró en Santa Coloma y desarmó la milicia.
Los cabezallas de las facciones de la provincia de Barcelona las han abandonado, con escepcion del hermano del Noy de las Barriguetas. Los insurrectos de Reus han enviado un diputado provincial al gobernador de Tarragona pidiendo se les conceda 24 horas para deponer las armas todos los sublevados, excepto los de Valls. Nuevos detalles confirman los crímenes cometidos en es-

ta poblacion. El alcalde de Tortosa salió de la ciudad, poniéndose al frente de una partida insurrecta; pero la ciudad estaba tranquila. El brigadier Lagunero se dirigió al Priorato por la margen derecha del Ebro; mientras el de la propia clase Velarde lo hacia por la izquierda. Los insurrectos de la provincia de Lérida se habian reconcentrado en Balaguer, á donde se ha dirigido la columna del brigadier Figuerola.

Castilla la Vieja.—En la mañana de ayer salió de Bejar para la capital el gobernador de Salamanca, y tambien el cabezalla Peco convenientemente custodiado. Despues de la salida del gobernador hubo en la poblacion un movimiento republicano, cuyos detalles se ignoran. El diputado Acevedo, que intentó levantar una partida en la provincia de Leon y fué arrestado, consiguió fugarse; pero la guardia civil volvió á capturarlo.

Valencia.—Una partida de 80 hombres mandada por Tomás Bertomeu destruyó en Sax el aparato telegráfico de la estacion del ferro-carril, levantó varios rails de la via, incendió el puente de madera denominado Cachirulo, rompió los libros de contabilidad y tomó bagajes. La partida levantada en el canton de Gandesa habia pasado el Ebro y entrado en el Priorato, habiéndose confirmado la completa desaparicion de insurrectos de Benijuan, siguiendo en completa tranquilidad la provincia de Murcia.
Fuera de los puntos mencionados, reina completa tranquilidad.

En los sorteos de ayer obtuvieron premios la huérfana doña Maria Gil Zamora, hija de D. Fernando, miliciano nacional, muerto en el campo del honor, y las doncellas Diega Martin de Primitivo, del colegio de la Paz; Emilia Rodriguez de Jorge, de id.; Ascension Rafaela Sanz de Francisco, de id.; Joaquina Zardain y Perez de José, del Hospicio, y Rosa Miguéles y Chozas de Blas, de id.

Las observaciones meteorológicas de ayer fueron las siguientes:

Horas.	Altura barométrica.	Termómetro.	Direccion del viento.	Estado del cielo.
6 maña.	708,49	11,2	E. N. E.	Casi d.º
9 idem.	709,08	15,3	E. N. E.	Idem.
12 dia.	708,33	21,5	E.	Celajes.
3 tarde.	707,33	24,5	E. S. E.	Celajería.
6 idem.	707,98	20,2	E. S. E.	Idem.
9 noche.	707,74	18,0	N. E.	Despejado

Segun los partes recibidos, ayer no llovió en ninguna provincia.

SEGUNDA EDICION.

La Epoca de anoche publica un interesante artículo, en el cual encontramos la plena confirmacion de cuanto nos escribió un amigo nuestro residente en Paris en carta que publicamos y recordarán nuestros lectores, acerca de los acuerdos que hubo en Paris relativamente á la candidatura de D. Luis de Portugal.

Oigamos á la Epoca: «Nuestras correspondencias del extranjero no nos permiten dudar de lo que habiamos dicho á nuestros lectores. En Vichy y en Paris se agitó mucho la cuestion de candidatos al trono de España. D. Luis de Portugal reunió la casi unanimidad de los votos, y sin saber en qué prendas se fundaban estas esperanzas, tenemos por indudable que al regresar á España el general Prim traia una confianza fundada en la aceptacion de D. Luis de Braganza con la combinacion ideada en Paris. Solo que se ha-

bia resuelto dar tiempo á vencer las últimas fluctuaciones, las resistencias del gabinete portugués, y para preparar la opinion en Portugal, dado que en España se creia que seria acogida favorablemente. Lo del duque de Génova habia quedado en segundo término, como estaba hacia seis meses cuando se trabajaba en favor de D. Fernando y del duque de Acosta. De todas suertes, durante los tres meses de 1869 no se debia tocar la cuestion monárquica.»

El diario de la calle de las Torres atribuye el cambio radical obrado en D. Luis de Braganza y su manifiesto, á ciertas indiscreciones y sobre todo á la opinion terriblemente espresada en Portugal, y de que se habian hecho eco el duque de Loulé y el Sr. Rebelo da Silva en el seno del Consejo de Portugal.
La Epoca añade: «La irritacion debió ser grande en los favorecedores de esta candidatura, y como coincidió con esto los graves desórdenes de Cataluña y las dificultades financieras, creciendo á medida que se prolongaba lo provisional, de aqui la precipitacion de la candidatura Génova.»

La Epoca sale á la defensa de lo que fué, lamentándose de que se suponga que el dinero de la reaccion borbónica ande en el movimiento republicano, y asegurando que de jugar ese dinero no seria ciertamente en favor de la causa republicana, sino en el de su propia causa.

La Epoca vuelve á pedir al gobierno que si están terminados los presupuestos los lleve á las Cortes y obtenga una autorizacion para plantearlos desde luego por reclamarlo así la gravedad de nuestra situacion económica.

El Sr. Topete protestó ayer en las Cortes contra las palabras del Sr. Garrido, relativas al señor duque de Montpensier, de quien se ha mostrado una vez más el señor ministro de Marina resuelto partidario, sin perjuicio de acatar el voto que dé la Asamblea.

Si en efecto, como supone la Agencia Fabra, Víctor Manuel no dará su consentimiento á su sobrino el duque de Génova para aceptar el trono de España sino cuando á él le llame un plebiscito, debemos suponer, dice la Epoca, que es una manera delicada de no aceptar la candidatura.

Se nos ruega que llamemos la atencion del señor director general de Comunicaciones, á fin de que se derogue la orden hoy vigente, de suspender de sueldo á los empleados de las ambulancias cuando faltan á su destino por hallarse enfermos, siempre que justifiquen legalmente la enfermedad.

Las ferias se han prorogado hasta el lunes próximo.

Se va á arrendar por término de seis años el estanco del Retiro para el establecimiento de barcas con destino al recreo del vecindario de Madrid. El día 15 se verificará el remate en el ayuntamiento.

En la pacifica provincia de Cáceres ha habido ya su chispazo republicano. En un pueblo insignificante se ha proclamado la república federal y se notaba alguna agitacion en otros despues del movimiento de Béjar.

La faccion de Joaritz se presentó anteayer en Villanueva y Geltrú, y atacó la casa de ayuntamiento defendida por dos compañías del ejército, siendo re-

chazada. Despues se dirigió á una fábrica, cuyos dependientes en union (de otros vecinos, defendieron tambien el edificio donde los facciosos no pudieron entrar.
En cambio saquearon varias casas indefensas llevándose cuanto encontraron.

Segun parte recibido de Lérida, se ha publicado en aquella provincia la ley de 17 de abril y se ha procedido al desarme de los voluntarios de la Libertad. Ha sido suspendida la diputacion provincial y disuelto el ayuntamiento. El batallon de Cádiz ha salido en persecucion de los rebeldes mandados por el diputado de la minoria republicana, señor Castejon.

Dice un periódico: «Ayer se dijo que el Sr. Suñer y Capdevila, jefe de una de las partidas republicanas mas numerosas, habia sido crucificado por sus mismos partidarios, pero este rumor carece de fundamento. Es una graciosa invencion de los desocados.»

Se conoce casi todo el resultado de las elecciones en Albacete. El Sr. Moncasi tenia cerca de 17000 votos; el Sr. España 15600, y unos 6000 los republicanos Sres. Perez y Valero.

Dice un periódico: «Anoche se adoptaron en Madrid algunas precauciones militares por si algunos enemigos irreconciliables del orden público intentaban turbarlo aprovechándose de la retirada de la minoria republicana de las Cortes, como parece que efectivamente trataban de hacer.»

La partida de Perez ha proclamado la república en Linares. Se le han unido algunos operarios de las fábricas, y despues de constituir junta revolucionaria, ha abandonado aquel pueblo.

En cartas de Barbastro se dice que los republicanos que salieron de dicho punto se hallan en completa dispersion, corriendo algunos de ellos hacia Campo y Abenague, regresando la mayor parte á aquella poblacion. En cuanto á los de los pueblos circunvecinos que en ella habian sentido sus reales con la esperanza del inarodeo, tambien habian vuelto á sus hogares convencidos de que por ahora no llegaba la suya.

El jefe de esta partida, llamado Fierros, pero mas conocido en el país por el apodo de Poca-sangre, no se sabe dónde se encuentra.

Leemos en un periódico de hoy: «Parece que en las altas horas de la noche última han celebrado reuniones en diferentes puntos los hombres mas conocidos y autorizados del partido republicano, ignoramos con qué objeto.»

Han sido indultados los sentenciados á muerte por el consejo de guerra de Pamplona, con motivo de la conspiracion carlista. La noticia ha sido comunicada por el telégrafo.

TERCERA EDICION.

Hoy hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 5.
La salida del emperador para Compiegne ha sido aplazada hasta el sábado.

Berlin, 5.
El Banco ha elevado su descuento á 5.

Venecia, 4.
Esta tarde la emperatriz ha dado un paseo en el Gran Canal y ha sido el objeto de una ovacion entusiasta. Paris, 5.

Algunos hombres políticos han recibido cartas de Ledru-Rollin haciendo creer que podrá aceptar por fin la candidatura que le han ofrecido los colegios electorales de Paris. La determinacion definitiva del antiguo revolucionario depende de una reunion que se celebrará próximamente en Londres.

En la Bolsa de hoy se han cotizado:
El 3 por 100 exterior español á 25 7/8.
El 3 por 100 francés á 71-35.
El 4 1/2 por 100 id. á 101-50.
Londres, 5.

Los consolidados ingleses quedaban de 93 1/8 á 1/4.
(El telégrafo está ocupado por el gobierno y faltan partes de anoche y de hoy.)—Fabra.

Parece que mientras duren las circunstancias graves actuales y falten los republicanos de la cámara, no se discutirán leyes políticas.

Esta tarde se ha reunido la comision de Cortes que entiende en la cuestion relativa á la causa de los Sres. Ochoa y Zabala. Se cree que el dictamen será favorable á la propuesta del juez.

Los revoltosos de Bejar han abandonado la poblacion y son perseguidos.

En Tarragona y Reus han sido recibidas las tropas que persiguen á los sublevados con un entusiasmo indescribible.

Algunas familias de Tarragona parece que han tomado á su cuenta el dar educacion al hijo del Sr. Reyes, secretario que fué de aquel gobierno, costándoles los gastos hasta que cumpla 20 años.

Hoy se han dado las órdenes oportunas á todos los capitanes generales de distrito comunicándoles por telégrafo las instrucciones necesarias para que puedan obrar libre y enérgicamente ante la helicosa actitud tomada por los republicanos.

Dice un periódico de Zaragoza que se ha levantado una pequeña partida republicana en Pedrola, al mando del señor Lopez Montenegro, director que fué del antiguo Republicano Federal. Esta partida parece que ha tomado la direccion de Navarra.

La vanguardia de la columna Prado, mandada por Gurrea, compuesta de 100 carabineros de infanteria y 100 caballos, alcanzó en las inmediaciones de Algar á las facciones de Paul y Salvococha, desalojándolos por dos veces á la bayoneta y cargando la caballeria. Les causaron muchos muertos, les hicieron 16 prisioneros y les tomaron una bandera.

Bejar se ha despronunciado y rein tranquilidad en la poblacion.

El brigadier Merelo ha salido de Lérida con una gruesa columna á perseguir las partidas.

Ha regresado á Madrid el diputado republicano Sr. Chao.

La partida de Noguero ha quedado reducida á seis ó ocho individuos, y la mayor parte de los que le acompañaban

ASESINATO E LA FAMILIA KINCKE.

(Continuacion.)

Hay que advertir que como un día uno de los hijos hiciera la observacion de que las cartas del padre no eran de su letra, la madre preguntó la causa de esto, y le contestaron desde Paris que Kincke tenia una muñeca abierta por los trabajos de su fábrica, y que por esto escribía su amigo Troppman. Esto hizo que la mujer tuviese aun mas deseos de llegar á Paris, trayendo todo el demás dinero y papeles de propiedad, que le encargaban condujese para el gran negocio que debia hacer su fortuna. La pobre mujer lo anuncia así á toda la familia; pero en vez de llegar á Pantin á las diez de la noche, llega á las siete de la tarde á Paris, y no encontrando á nadie en una ni otra estacion, va en busca de su marido al hotel.

Aquí empiezan todas las dudas que aun no están aclaradas. Troppman no puede encontrarse en el hotel con la familia, porque se habria desahucado como era Juan Kincke. A las ocho compra los instrumentos para la fosa, y sin duda á las diez ó once tropieza con la familia en las cercanias del ferro-carril. Entonces, diciéndola que va á llevarlos donde está el padre, los mete en el coche, y en el camino Verde los hace descender. En el átterin, uno ó dos de sus cómplices, dos

fueron vistos cavando por un zuavos abren la fosa. Los tres asesinos consuman el crimen en el silencio de la noche, cubren los cadáveres, imitan los surcos de la tierra labrada, y despues de vigilar, al amanecer van á la casa descubierta, donde se quitan las primeras ropas manchadas, además de las que ya han arrojado al canal.

Pero el dinero ha quedado con la maleta de la Sra. Kincke en el bureau del hotel, y se encuentra solo con los títulos de propiedad que la madre llevaba en la cartera. Además el crimen se ha descubierto por el labrador á las seis de la mañana, y á las doce todo Paris lo sabia, aunque ignorando nombres y datos. Los asesinos tienen que huir, y por el camino del Norte para burlar las pesquisas toman el ferro-carril de cintura, y desde allí toman el del Havre, desde donde parece que uno de ellos ha huído á Inglaterra. Tal es el drama increíble de Pantin. Troppman, ó quis: solo una cantidad que siempre se le escapaba al tocarla, ó como Rodin, haciéndose pasar por Kincke en América, aspiró á heredar á toda una familia.

XVII.

Troppman sigue negándose á contestar á las preguntas que le dirigen el juez instructor de la causa y el jefe de policia Sr. Claud: cuando estos le hacen ver las contradicciones en que ha incurrido, se limita á mirar fijamente á su interlocutor durante algunos segundos.

No aparenta creer que le puedan imponer la pena capital, y discute en el calabozo sobre el número de años de presidio que le podrán imponer de pena. El espera ser condenado á veinte años.

Como nuevos datos podemos citar los siguientes. Un joven de quince años se presentó el viernes pasado al comisario del barrio de Santa Margarita, y le dijo que él habia visto el domingo á las once de la noche un individuo con blusa blanca ó en mangas de camisa cavando en el campo Langlois; y para comprobar esta declaracion se condujo al joven á dicho campo y reconoció perfectamente el sitio donde se encuentra la fosa de las seis victimas como la parte del campo donde trabajaba aquel hombre.

El joven cuenta que necesitaba ir á cambiar la ropa blanca á casa de un tío suyo en Aubervillers se dirigió por el ferro-carril de cintura hasta la estacion de Flandes, en la cual encontró á un soldado que le preguntó dónde iba á aquellas horas. El joven le contestó que á Aubervillers y se fueron juntos. Al llegar á la carretera de esta poblacion, el soldado le dijo que se dirigiera con él por una senda que hacia el camino mas corto. El soldado le iba refiriendo la vida que hacia en el fuerte de Aubervillers.

De pronto se detuvo y le dijo: «Mira uno allí que está cavando una fosa. Sin duda va á dormir en ella algún eternamente.
Mientras el soldado y el niño obser-

baban la operacion, otros dos hombres se levantaron á treinta pasos de distancia del primero y se dirigieron hacia ellos.

El soldado que se habia acercado á la fosa para hablar con el que cavaba, retrocedió y dijo al joven:
—Vámo'os, que esos tres hombres pueden jugarlos una mala partida.

El soldado y el joven atravesaron el campo y continuaron su camino.
Al soldado no se le ha encontrado todavía.

El International dice, aunque poniéndolo en duda, que uno de los cómplices de Troppman se habia presentado á las autoridades confesando su participacion en el crimen de Pantin.

XVIII.

La tierra sigue ocultando el cadáver de Juan Kincke, el padre, y dudamos que sea ni aun segura la noticia que dá el Figaro de haberse hallado parte de su equipaje en la Alsacia.

Troppman, con una perseverancia infornal, sigue acusando al padre, como ayer acusaba al hijo, y se duda que ni aun su propia madre llegada á Paris pueda nada con un carácter semejante. El padre, que no es cierto haya sido preso, pero á quien la justicia trae tambien á Paris para las confrontaciones necesarias, le ha escrito esta sentida carta:
«Cernay, 27 de setiembre.—Desgraciado hijo: No puedo dudar ya del horror de tu posicion. Despedazado por el dolor

y en la imposibilidad en que estoy de coger la pluma, me dirijo á personas compasivas, que quieren servirme de intérpretes. Me dicen te niegas á nombrar á tus cómplices. ¡Pero si no los nombras, desdichado, dejarás creer al mundo entero que eres el único culpable! En nombre de tu madre que se muere de dolor, de tus hermanos y hermanas que te amaban tanto, en nombre de ese Dios que te hemos enseñado á temer y adorar, te exhorto á que designes tus infames cómplices á la justicia de los hombres.—¡Sí, piensa en tu familia! No es justo que soporte sola el eterno recuerdo de este horrible crimen. ¡En el supremo adios de un padre, cuyas canas has manchado, amargando para siempre su ancianidad!—José Troppman.»

Al propio tiempo que estos padres infelices lloran el crimen de su hijo, un hermano de veintidos años, que servia en Cherburgo como artillero de marina, y que era ejemplo de sus camaradas, al saber la mancha que ha caido sobre su familia, ha sido atacado de una fiebre cerebral y los médicos temen por su razon:

El 1.º de octubre llegaron por el ferro-carril del Norte á Tourcoing los siete cadáveres de las victimas. Feretros negros con cruces blancas cubrian los de la madre y Gustavo, mientras los de los niños llevaban paños blancos con cruces lilas. En Lilla y en Roubaix, patria de cinco de los seis hijos, fué preciso detener el tren, porque las ciudades quisieron hacerles honras en sus templos. En

en la cámara, las disposiciones que debo adoptar. Formulo, pues, lo que vuestro ascenso instará os lo aconsejado, y venga en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Quedan suspensos en la provincia de mi mando todos los clubs y asociaciones políticas existentes que no obtengan permiso especial de mi autoridad.

Art. 2.º Quedan igualmente prohibidas las manifestaciones públicas.

Art. 3.º Los contraventores a lo que se ordena en los anteriores artículos serán entregados a los tribunales competentes.

Los señores alcaldes, delegados y dependientes de mi autoridad, cuidarán del exacto cumplimiento de esta bando. Madrid 6 de octubre de 1839.—El gobernador, Juan Moreno Benitoz.

En virtud a lo dispuesto en el artículo segundo del bando publicado hoy por el gobernador civil, hasta las cuatro de la tarde, solo se habían concedido permisos para continuar abiertos al Circolo Mercantil y Tertulia Progresista.

Los periódicos de Huesca que recibimos hoy, nos dan noticias y detalles de los sucesos de Barbastro y de las partidas republicanas de aquella provincia.

Una carta de Barbastro dice así: «Como quien se ha salvado de un naufragio en una tabla, así podemos decir nosotros, vivimos porque Dios quiere que no hayamos perecido, y tenemos para cenar esta noche, también porque Dios ha permitido que no nos roban hasta el último céntimo: a todo eso hemos estado espuestos.

Después de tres días de agitación esperando siempre el momento fatal, anteayer 30, sobre las seis de la tarde, se dió el grito de viva la república! y se rebelaron este ayuntamiento y republicanos contra el gobierno nacional.

La guardia civil, los oficiales del ejército que hay de relevo, el juzgado y demás empleados se encerraron en el cuartel. Se hizo esto con bastante orden, si bien desde el primer momento empezaron a verse todos los republicanos armados; pero entretenidos en poner retenes en las entradas de la ciudad, en guardias y en otros servicios, se pasó la noche sin novedad.

En la madrugada llegaron ocho o diez guardias civiles de los destacamentos inmediatos, y burlando la vigilancia de las guardias pudieron entrar en el cuartel.

Toda la noche y madrugada estuvieron en contestaciones los insurrectos con la guardia civil; les intimaron la rendición, pero el capitán se negó siempre a rendirse.

Luego fué llegando gente de los pueblos vecinos, la mayor parte armada de trabucos; reuniéndose quizá hasta tres mil hombres, que con los de aquí, dominaban por completo la ciudad.

Teniendo noticia de que llevaban siete guardias civiles de fuera, salieron a cogerlos, empezando el tiroteo, y pudiendo aquellos penetrar en el cuartel, protegidos por los que le ocupaban.

Hubo varios parlamentos y tentativas de incendiar el cuartel, a cuyo fin llevaron los rebeldes una bomba y aguarás para introducirla por alguna ventana.

Por último acordó la junta de gobierno que salieran del cuartel los que había de la población, que nada se les haría, y que a cierta señal podían salir y marchar a donde quisiera la guardia civil.

Este acuerdo no se atrevió la junta a comunicarlo al pueblo, temiendo que la arrastrase, pues había grande empeño en matar a los guardias civiles e incendiar el cuartel.

Todó el día se estuvieron tiroteando; por fin tocaron llamada sobre las tres de la tarde, con objeto de reunir las turbas en el Coso. Salieron también la guardia civil, pero como la chusma a nadie obedecía, i había jefe, y eran todos una turba de salvajes, pero de primera calidad, resultó que los que estaban acobardados a los guardias civiles, no acudieron al toque de corneta, y los fueron persiguiendo por detrás: a esto se añadió que los que interviniéron en el parlamento engañaron a la guardia civil, pues pusieron mucha gente emboscada a un cuarto de legua de la población, por los olivares, de modo que los pobres guardias, que solo eran veintitantos, se vieron entre dos fuegos y tuvieron que rendirse.

Después de rendidos hicieron a tres las turbas desenfrenadas; uno de ellos murió a las pocas horas. Al capitán le hicieron pedazos la levita y le robaron 300 rs. que llevaba consigo.

La muchedumbre vandálica trajo presos a los guardias civiles, con ánimo de fusilarlos; entró aquella en el cuartel, lo saqueó todo e incendió lo que no pudo llevarse.

Pidió la junta los caballos de la población, y distribuyó una contribución a su antojo; a mí me impusieron, por ser marqués, mil reales.

Presentábase una noche en la que quizá hubiera habido saqueo general, pues se veían las turbas armadas de hachas, sierras, picos y otros utensilios anglosajones; pero Dios dispuso que no sucediera. Infundidos tanto miedo la noticia de que llevaban tropas, que huyeron todos precipitadamente sin tiempo para cobrar la contribución, y sin recoger los caballos pedidos.

Por fin, con la fuga de aquellos enfros, y después de una terrible ansiedad y de haber presenciado oscenas feroces, como negar auxilio a los heridos que lo demandaban, quedamos en paz.

El Atto Aragon publica además las siguientes noticias:

Con la columna de operaciones mandada por el señor Rubio, Regó a Barbastro un oficial de este gobierno de

provincia, en representación del gobernador, cuyo delegado ordenó desde luego la entrega de todas las armas, diciendo un bando al efecto, por el cual quedaba disueltos la fuerza ciudadana de Barbastro. También se ha nombrado ayuntamiento interino, compuesto todo él de personas de reconocidos antecedentes liberales y de orden.

Los batallones de Figueras y de Cádiz reunidos en Barbastro, salieron en persecución de los rebeldes, dejando alguna fuerza en aquella ciudad, que con la guardia civil allí concentrada tiene asegurada la tranquilidad.

Los insurrectos de Barbastro pasaron por Graus y Capella, llevándose los fondos que allí encontraron. Lo mismo hicieron en Fon y en Perarrúa.

En Graus se dividieron los insurrectos de Barbastro en dos grupos; uno parece que se dirigió a Banasque para ganar la frontera, y el otro tomó la dirección de Benabarre.

Se nos dice que ha sido muy bien recibido el nuevo ayuntamiento de Barbastro por el vecindario, que se promete disfrutar completa tranquilidad.

La vía férrea está expedida, así como las líneas telegráficas.

Ayer rompieron los hilos del telégrafo del ferro-carril, cuyas estaciones de Huesca y Tardienta había tenido que intervenir la autoridad que comunica ahora por la línea oficial.

La partida de fugitivos de Huesca que perseguía el teniente coronel don Constantino Galindo, se disolvió ayer en la barca de Ardisa al saber la proximidad de la columna, que dividida en dos secciones, debía darles necesariamente caza. Una sección batió el monte de la Carbonera y la otra fué hacia el pueblo de Ardisa. Si la partida no se dispersa, hubiera caído toda en poder de la columna. Ha hecho tres prisioneros, cogió un caballo y varias armas que arrojaron en su fuga los republicanos.

Con razón presumíamos que el señor Galindo daría caza a la partida que perseguía.

La compañía de carabineros que se hallaba en Campo ha debido caer sobre uno de los grupos de insurrectos de Barbastro.

Se han presentado algunos fugitivos a indulto.

Hoy debe quedar limpia de insurrectos la provincia.

La partida de Orense, según los partes recibidos esta mañana, se puede dar ya por disuelta, pues muchos de los dispersos se presentaban a las autoridades en demanda de indulto.

Ha salido de Badajoz para Alcázar de San Juan un batallón del regimiento de infantería de la Princesa.

Ha sido dado de baja en el cuadro del estado mayor general del ejército el brigadier D. Eustaquio Diaz de Rada, por haberse ausentado al extranjero sin autorización del gobierno, ni haberse presentado a responder a los cargos que contra el mismo resultan en causa que se le sigue como conspirador carlista.

Ayer tuvo lugar la firma del contrato de arriendo por cuarenta años, de las minas de plomo que el Estado posee en Linares, concurrendo a dicho acto en representación de la Hacienda el señor director de propiedades y derechos del Estado y D. Segundo de Mumbertá nombre de D. Mariano Lopez, a judicialario del indicado arriendo.

Es notable la siguiente estadística de los destrozos hechos en Wals por los republicanos:

Fueron asesinados Antonio Roca, Francisco Gargas; otro conocido por Pedro, N. Avella, Damian Tapfot y su hijo; estos dos últimos fueron muertos a bayonetas en la puerta del ayuntamiento. Fué herido además Juan Monserrat.

Las casas quemadas son: Una de D. Juan Martí Murtra, curtidor y propietario. Calculase la pérdida en 12000 pesos.

Otra de D. Juan Homs Dalmau, también asesinado. Estaba valuada la casa en 4000.

Otra de D. Ramon Grau y Prats, notario, valuada en 5000.

Otra de D. Joaquin Arnet abogado y propietario, también asesinado. La casa valia 16000.

Otra de D. Joaquin Planas valuada en 1000.

Otra de D. Francisco Pens, abogado y propietario. Valuada en 3000.

Otra de D. Manuel Clariana, tejedor. Valuada en 8000.

Otra de D. José Gay, escribano y propietario, a quien quemaron también todos los protocolos de la escribanía. Se calcula la pérdida en 2000.

Otra de D. Miguel Garriga, escribano, valuada la finca en 2000.

Otra de D. Lisidro Tarrago, abogado, valuada en 1500.

Otra de D. José Rodon, secretario del ayuntamiento; valia 800.

Otra de D. Francisco Miguel, abogado, por valor de 2000.

Otra de D. José Basca, notario a quien quemaban también los protocolos de la escribanía; se calcula la pérdida en 2000.

circunscripción de Badajoz, tuvo lugar ayer la gran reunión del partido monárquico, la cual fué tan numerosa como importante, atendida la calidad de las personas que a ella concurrieron, y se acordó por unanimidad votar exclusivamente la candidatura de D. Antonio María Fabié y D. Juan Fernando Espinosa, los cuales serán indudablemente los candidatos elegidos.

Las últimas noticias de Cataluña parecen indicar que la insurrección republicana ha perdido mucho de su importancia. Los pueblos reciben a las tropas con repiques de campanas.

En el combate que ha tenido el brigadier Figuerola con los insurrectos de Balaguer los causó grandes bajas, y entre ellas ocho muertos. Por consecuencia de esta acción, los republicanos abandonaron el pueblo y las tropas del gobierno fueron perfectamente recibidas por el vecindario.

El capitán general de Barcelona señor Gamined, ha enviado comunicaciones satisfactorias al gobierno, dando esperanzas de que la sedición republicana de Cataluña será de corta duración, y los pueblos muestran el mejor espíritu a favor del orden.

Parece que todos los individuos de la partida de Noguero menos seis, se han presentado a indulto.

Anoche, los republicanos de la Carolina estaban levantando barricadas por saber que se acercaban fuerzas para castigar los desmanes que allí cometieron con los guardias civiles.

Los sublevados de Balaguer, que fueron atacados ayer por una columna de tropa, se dejaron en la población 15 heridos y cuatro muertos.

En Reus ha tomado posesión hoy el nuevo ayuntamiento, compuesto de progresistas, en su mayoría, y la tranquilidad había quedado totalmente restablecida, igualmente que en Valls.

Los sublevados de Aleira y Gandía se encontraban esta mañana bastante desanimados, porque no encontraban el apoyo que ellos creían en los pueblos a que se habían acercado.

La France supone que D. Carlos de Borbon se muestra dispuesto a apoyar la insurrección del partido republicano federal.

Esta noticia está conforma con las que nos escriben de las provincias del Norte sobre trabajos de agentes del carlismo. Esto parece que ha contribuido también a que el gobierno se determinara a pedir la suspensión de garantías constitucionales.

Valdepeñas y Manzanares han hecho hoy su ensayo de sublevación republicana; pero ya a estas fechas debe haber quedado restablecido el orden, pues había fuerzas inmediatas que habrán caído sobre aquellas poblaciones.

Del Banco de Reus se llevaron los insurrectos, según noticias, 18000 duros.

Ya debe hallarse en Madrid el señor Gonzalez Acevedo, preso ayer en Pajares.

Hoy salen para Cadiz, donde han de actuar en la presente temporada en el teatro del Circo, los aplaudidos artistas señora Cuarenta y los Sres. Fernandez y Guzman.

Por un bando del gobernador interino de Orense D. Antonio Soria, quedaron disueltos el día 3 el ayuntamiento y milicia de aquella capital y dos clubs republicanos que allí existían. Además se mandó recoger todas las armas de las personas no autorizadas para su uso.

La reunión verificada hoy por la minoría republicana de las Cortes, se ha celebrado como consecuencia de la invitación hecha ayer en su discurso por el general Prim, para que no abandonaran su asiento de la Cámara. Pero han acordado que no podían acceder a esta invitación, mientras estén en suspenso las garantías constitucionales, comisionando a los Sres. Figueras y Castelar para que, cumpliendo un deber de cortesía, lo contestasen así al presidente del consejo de ministros.

La provincia de Huesca ha quedado libre de partidas con la desaparición del diputado Noguero, cuyo paradero se ignora.

Esta tarde ha salido para Andalucía el batallón de cazadores de Madrid.

El brigadier Grespo, al mando de sus fuerzas, ha batido a una partida de republicanos en Vila de Caballs, habiéndoles causado 10 muertos y algunos heridos.

En Badajoz se estaba haciendo entrega de armas esta tarde por parte de los milicianos republicanos, sin que ocurriera la menor novedad.

El capitán general de Cataluña dice que se han recogido nueve heridos republicanos procedentes del combate de Vila de Caballs, y que están muy asistidos en el hospital de Tarrasa.

La contribución que impusieron los sublevados de Valls a aquel vecindario, se calcula que ascendió a 1500 duros.

Con motivo de la feria de Zaira, en la

Los ayuntamientos y demás corporaciones republicanas que no hayan ofrecido su apoyo al gobierno y las Cortes serán desde luego disueltos.

Esta tarde ha salido una columna para la Carolina y Bailon al mando del brigadier Búrros. Se compone de un batallón de Ingenieros, otro de infantería, dos escuadrones y una batería. Con el Sr. Búrros van el ayudante del general Caballero de Rodas, Sr. Gutierrez, otro ayudante del Regente y otro del general Prim.

Los republicanos de Orense al alzarse el día 2, publicaron una alocución que firmaban: como presidente Francisco Casanova; como secretario, Alejandro Queizaeta; como vice-secretario, Salvador Novoa, y como demás individuos del gobierno provisional republicano, Guillermo Moreiro, José Gomez Munaix, Federico Arta, Ramon Diaz, José Noguero, Facundo Santalla, José Saborit, Marcelino Rodriguez, Benito Cobas y Carlos Pereira. En dicha alocución se llama a Madrid tirano de las demás provincias.

El Sr. Olivares ha vuelto a encargarse del gobierno de Orense.

Dícese que los sublevados de Linares y la Carolina habían cortado las comunicaciones con objeto de reunir fuerzas y atacar a Córdoba; pero es lo probable que antes sean batidos y disueltos por las diferentes columnas que van en su persecución y porque Córdoba está protegida por un regimiento de infantería.

Los fugados de Bejar están activamente perseguidos por la guardia civil.

El coronel Cadórniga ha batido en Sanceloni con cuatro compañías, a una partida, habiéndola hecho varios muertos cuarenta prisioneros, cogiéndoles armas y otros efectos.

Ha sido nombrado comandante general de las fuerzas de operaciones de Tarragona y Lérida el general Baldrich.

La plaza y castillo de Figueras están perfectamente defendidos por las tropas y no hay temores de que lleguen a ocuparlo la partida que manda el Sr. Suñer y Capdevila, como hoy se ha supuesto en algunos círculos.

La Paz de Murcia refiere en los siguientes términos el ataque y dispersión de la partida republicana en los cerros de Miravete:

«El domingo salió la columna en busca de los insurrectos a eso de las diez de la mañana y a las doce estaban a la vista de aquellos que ocupaban el cerro de Miravete, en el partido de Torreagüera.

Por medio de parlamentarios concedió el gobernador, que acompañaba a la columna, un plazo de dos horas para que depusieran pacíficamente las armas y evitar la efusión de sangre. Tan humanitaria proposición fué desdenada por el jefe de los insurrectos. Terminado el plazo sin conseguir el apetecido resultado, el gobernador accedió a petición de los vecinos de aquel pueblo, y concedió otro plazo de una hora, que dió igual resultado que el anterior, y motivó, para llegar al estremo de la indulgencia, otra nueva concesión de otra hora, que tuvo el mismo fin por haberse encerrado en una dura negativa el jefe de los pronunciados.

En este caso ya, apurados todos los recursos de persuasión por todos los medios posibles, no hubo mas que operar y al efecto el comandante Aldea, que iba mandando las fuerzas, dispuso la operación de ataque empezando por desalojar al enemigo de todas sus primeras posiciones, a pesar de lo escarpado del terreno, resistiendo un nutrido fuego sin contestarlo, y sin otro contratiempo que la baja de un oficial contuso por efecto de una caída, y de un soldado herido de bala en una pierna, pero no de gravedad.

A pesar de lo ventajoso de las posiciones de los insurrectos, de su difícil acceso, y de estar protegidos por varios promontorios defendidos por aquellos, sin embargo, quedaron sucesivamente en poder de la tropa que cogiéndoles entre dos fuegos los puso en desordenada fuga, causando gran confusión, bastantes muertos y heridos, y cogiendo prisioneros a ocho, entre los que se cree hay un jefe. Las pérdidas de la tropa se reducen a cuatro soldados heridos y a una leve herida del comandante Sr. Aldea.

La columna expedicionaria regresó ayer tarde, con un buen número de armas y otros pertrechos que recogió. No quedaba ya ni un insurrecto.

El gobernador ha mandado disolver el tercer batallón de voluntarios de la Libertad de Murcia.

El capitán general Sr. Izquierdo ha pasado hoy una comunicación a los comandantes militares del distrito recomendándoles que solo declaren el estado de guerra en el caso de que se presenten en dos puntos distintos de sus cantones fuerzas rebeldes de alguna consideración.

Si se llegara a decretar en este distrito el estado de sitio, el capitán general nombraría para revisar los periódicos una persona entendida en la práctica periodística y en política para que solo impidiera la circulación de lo verdaderamente subversivo y perjudicial a las operaciones de guerra.

Una fuerza de quince infantes y 21 caballos se encontró esta mañana en la

Bárdena de Navarra una partida republicana, la cual rindió sus armas sin la menor resistencia, y manifestaron que iban huyendo de la persecución que sufrían, y que desde luego imploraban indulto.

La proposición aprobada por las Cortes esta tarde dice así: «Pedimos a las Cortes Constituyentes autorizar a los señores diputados para admitir cargos o comisiones sin sueldo, mientras duren las actuales circunstancias, a fin de que presten todo su poderoso apoyo al gobierno, con objeto de restablecer la tranquilidad pública alterada y servir a la libertad y al Estado.» Firmaban la proposición los Sres. Ramon Cárdenas, Montejo, Bastida, Bañon, Romero Robledo, Molin y Rojo Arias.

Se ha mandado a los capitanes generales de distrito y gobernadores civiles procedan inmediatamente al desarme de las fuerzas populares que no inspiren confianza.

Parece que al proceder los capitanes generales a la declaración de estado de sitio, darán un término de cuarenta u ocho horas para que puedan acogerse a indulto los insurrectos que lo deseen.

En Avila se ha puesto en movimiento hoy a una columna de 800 guardia civils y carabineros, que con otra que saldría de Salamanca caerán sobre Bejar; pero recibieron orden de detenerse en vista de haber huido los insurrectos de aquella ciudad.

Es admirable la rapidez y calculada combinación con que se han arrojado las fuerzas a todos los puntos donde hacían falta, y el denuevo con que estas se han batido en todos los encuentros.

Una de las proposiciones aprobadas esta tarde en las Cortes dice así: «Pedimos a las Cortes se sirvan declarar benemérito de la patria a los que con tanto heroísmo defendieron el peñon de España el día 18 de agosto último en el pueblo de Las Tunas en la isla de Cuba.»

Firman la proposición los Sres. Garrido (D. J.), Rubio, Anglada, Romero Ortiz, Ruiz Gomez, Romero Robledo y Rodriguez (D. G.)»

Balaguer que era un punto que consideraban importante los republicanos de Cataluña, como punto de apoyo y para concentración de fuerzas y recursos, ha sido ya evacuado por los insurrectos.

Hoy se ha repartido en Madrid un folleto impreso en Sevilla con las bases para el establecimiento de la república federal en España y cuatro actas adicionales para el arreglo de la deuda, el ejército y emancipación de la marioneta mercante de la de guerra.

La concurrencia al gran bazar de la Utales, calle Mayor, num. 1, va aumentando cada día mas, debido al ensancho de sus almacenes y a los nuevos surtidos que esta casa recibe semanalmente.

Como parte del surtido para la próxima estación de invierno, hay en uno de los almacenes del bazar, la exposición de alfombras, mantos de viscos, boas, pelerinas, tapabocas, mantas de viscos, felpas y otros artículos, que forman de un conjunto sumamente vistoso. Los mantos desde 18 rs., los tapabocas desde 6 pta. guitos desde 13 rs., las alfombras a 13 rs., los pañuelos de reales, las alfombrillas a 13 rs., los pañuelos de hilo a 1 pta. reales y otras cosas que no recordamos, tienen entre el público una aceptación prodigiosa, contándose por miles las piezas vendidas hasta ahora.

Esta visto que para vender mucho, se necesita saber comprar, comprar mucho y vender barato.

Table with 4 columns: FONDOS PÚBLICOS, ULTIMOS PRECIOS, DEL 5 DEL 6, and a column for values. Rows include consolidated funds, small funds, monthly funds, etc.

BOLSA DE MADRID DEL DIA 6.

Table with 4 columns: FONDOS PÚBLICOS, ULTIMOS PRECIOS, DEL 5 DEL 6, and a column for values. Rows include consolidated funds, small funds, monthly funds, etc.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

TEATRO ESPAÑOL.—A las 8 1/2.—Tercer turno impar.—Adriana. ZARZUELA.—A las 8 1/2.—Las georgianas. BUFOS ARDERIUS.—A las 8 1/2.—Barb azul. TEATRO DEL RECREO.—A las 8.—Contrá soberbia humildad.—Un mosquetero de Luis XII.—Bontio viaje. TEATRO-CAFÉ DE NOVEDADES.—A las 7 1/2.—Los amores de una vieja.—Balle.—El juez invisible.—Balle.—El sueño del pueblo.—Balle.—El mudo por compromiso.—Balle. YARIEDADES.—A las 8.—Un primo, primo.—Los muebles de Don Tomás.—Un quinto y un parvulo.—Los desprecios. CIRCO DE PRICE.—Se dan lecciones de equitación a señoras, caballeros y niños. Se dan caballos. Entendase con D. Antonio Price, todos los días de diez a doce, en el mismo circo.

